

Chaque nom raconte une histoire

Le 21 août 1791, des milliers d'Africains asservis travaillant sur les terres colonisées par la France dans les Caraïbes se sont soulevés dans une rébellion coordonnée contre leur esclavage. Cette rébellion a déclenché ce qui allait être connu sous le nom de "Révolution haïtienne" : un moment formidable dans l'histoire de la libération des Noirs, car pour la première fois dans l'histoire, des personnes asservies ont conduit la colonie vers l'indépendance et vers l'abolition réussie de l'esclavage. Saint Domingue n'est plus, et le pays est rebaptisé **Haïti**.

Se nommer soi-même est un acte d'autodétermination. C'est un acte qui consiste à choisir de se souvenir de ce que ceux qui nous ont nommés ont essayé de nous faire oublier. C'est un processus qui consiste à retisser les liens entre nous-mêmes et les femmes qui nous ont élevés et qui nous ont menés jusqu'ici, afin de s'assurer que leurs histoires éclairent notre avenir.

Au cours des trois dernières années, l'IPPFWHR a effectué sa propre transformation en décidant de poursuivre son indépendance vis-à-vis de l'IPPF et de créer une alliance avec deux organisations dont la mission est identique, CHANGE et IWHC. Cette réforme a été motivée par un sentiment d'urgence de créer un modèle pour notre travail qui réponde aux besoins de nos partenaires qui font face à de nouveaux défis dans leurs efforts vers la justice sexuelle et reproductive aux niveaux local et international.



En ce moment critique, nous sommes également appelés à nous donner un nouveau nom, un nom qui rend hommage aux leaders de notre histoire, qui symbolise le mélange d'énergies et d'histoires qui prévaut dans l'environnement actuel des acteurs de la santé et des droits sexuels et reproductifs, et qui est ambitieux et responsable de la vision que nous avons de l'avenir.

Fòs Feminista raconte l'histoire d'une alliance entre des organisations axées sur la justice sexuelle et reproductive qui refusent d'oublier. C'est un nom qui honore la vérité de nos histoires : elles sont menées par ceux qui sont en marge, et les marges de n'importe quelle frontière sont puissantes, et bien plus fortes que le centre lorsqu'elles sont unies.

Le mot **fòs**, qui signifie "force" en créole haïtien, nous lie, en tant que peuples de pays du Sud, à une histoire commune de libérations et de révolutions. Il nous appelle à amplifier les vérités que d'autres ont

essayé d'enterrer, et à centrer nos connaissances, nos besoins et nos expériences en tant que femmes, filles et personnes de genres divers.

Le mot **feminista**, ou féministe en français, est utilisé et compris dans de nombreuses langues, et nous unit en tant que femmes, filles et personnes de genres divers à travers le monde dans notre engagement pour la santé, les droits et la justice sexuelle et de reproductive. Il clarifie sans équivoque de quel nous choisissons de nous tenir et les valeurs d'intersectionnalité et d'inclusion à partir desquelles nous choisissons d'agir.

Grâce à **Fòs Feminista**, nous voyons les réalités et les identités des partenaires se refléter en nous. Nous voyons le dynamisme, l'énergie et la puissance de nos mouvements. Et nous voyons l'espoir d'un environnement d'activistes, de prestataires de soins de santé, de femmes, de filles et de personnes de genres divers qui nourrit un avenir réimaginé et juste pour tous.

